



校章の由来

県立三中を意味した三つの剣を組み合わせ、初代大屋校長の考えで剛健・真剣・勤儉の三けん、更に智・仁・勇の三徳を兼ねた象徴として用いられて來た

厚木同窓会報

第45号 平成23年5月1日発行

<http://www.atsukou-dousou.org/>

旧制中学卒業者 3,915名
新制高校卒業者 24,683名
合 計 28,598名

発 行
神奈川県立厚木高等学校同窓会

編 集
厚木高等学校同窓会広報委員会
TEL 046 (221) 4078
FAX 046 (222) 8243



▲第5回青春かながわ校歌祭

9月25日、県立青少年センターで開催。本校からは、軽音楽部、プラスバンド部の現役生に応援団OB会、OB、OGの総勢約150名が他校を圧倒。



▲平成22年度通常総会
6月27日に厚木商工会議所大会議室で開催。講演会は、声楽家(バリトン)の森口賀二氏(高44回)による“ミニリサイタル”。



◀第10回地引網会
5月4日、好天に恵まれた鶴沼海岸「堀川湖」で開催・10年目にして初めて100名を超える参加者で大盛況となった。



▲第2回憶い出の社に親しむ会

11月6日、同窓林「憶い出の社」見学とバーベキュー大会に各支部から47名が参加。絶好の秋日和に紅葉もお酒も十分堪能。



命が奪われ、計り知れない被害を被りました。亡くなられた方々のご冥福をお祈りし、被災された皆様に心からお見舞い申し上げます。さて、私は津波に押し流された被災地の映像や、福島原発の惨状を観たり聴いたりしながら、自分の体験した過去のいくつかの場面を思い起こしていました。

一つは、国民学校4年生で迎えた終戦前後の疎開生活や、食べ物を始めとする物のない時期のひもじさ、東京・平塚の空襲や焼野原の情景である。

二つ目は、大学を出て最初に赴任した名古屋での伊勢湾台風との遭遇である。1959年9月、初めて高校1年生を担任していたが、クラスの3人との連絡が途絶えたまま2週間、3週間と日が過ぎていく。頭の上にリュックを乗せ、膝上まで水につかりながらの生徒探し。動物の水ぶくれした死骸をよけながら、屋根の上に避難する人に向かって生徒の名前を呼びかけた日々のこと。

三つ目は、関西戸陵会の設立に向か、一昨年、去年と2度訪れた神戸・大阪で、阪神大震災からの見事な立ち直りを目にしたことである。あの高速道路が落ち、ビルが倒壊し、延々と燃え続けた街の惨状からの見事な復活であった。

原発の不安はなお予断を許さないが、「ガンバレ日本」の世界中からの励ましに、私たちは心を一つにして応えなければならないと思います。戦後日本の復興と発展、名古屋・関西、近くは新潟の逞しい立ち直りが、東日本の各地にも必ず実現されると信じています。

今回の、東日本大震災では、大勢の尊い生命が奪われ、計り知れない被害を被りました。亡くなられた方々のご冥福をお祈りし、被災された皆様に心からお見舞い申し上げます。さて、私は津波に押し流された被災地の映像や、福島原発の惨状を観たり聴いたりしながら、自分の体験した過去のいくつかの場面を思い起こしていました。

一つは、国民学校4年生で迎えた終戦前後の疎開生活や、食べ物を始めとする物のない時期のひもじさ、東京・平塚の空襲や焼野原の情景である。

二つ目は、大学を出て最初に赴任した名古屋での伊勢湾台風との遭遇である。1959年9月、初めて高校1年生を担任していたが、クラスの3人との連絡が途絶えたまま2週間、3週間と日が過ぎていく。頭の上にリュックを乗せ、膝上まで水につかりながらの生徒探し。動物の水ぶくれした死骸をよけながら、屋根の上に避難する人に向かって生徒の名前を呼びかけた日々のこと。

三つ目は、関西戸陵会の設立に向か、一昨年、去年と2度訪れた神戸・大阪で、阪神大震災からの見事な立ち直りを目にしたことである。あの高速道路が落ち、ビルが倒壊し、延々と燃え続けた街の惨状からの見事な復活であった。

原発の不安はなお予断を許さないが、「ガン



近藤 俊一 (高6回)
同窓会会長

大震災に想うこと

本部活動報告

〈平成22年度事業報告〉

「在校生・卒業生」 それぞれの絆を求めて

同窓会会長 近藤 俊二(高6回)



校内ランニングコースの新設に資金協力

厚高生の現状と 同窓会からの支援

22年度は県の「学力向上進学重視校」に指定され、学校は生徒の個性や能力の伸長を図るために、先進的な指導体制の確立を目指して努力している。その中で学力だけでなく学校行事や部活動を通しての人間性の育成にも意が注がれている。

戸隣祭は6月の体育部門と9月の文化部門それぞれで、若者の知恵とエネルギーの発散が見られる。

大変好感がもてる。保護者や近隣の中・高校生の来場も極めて多い。

同窓会からは、部活動の支援を継続する一方、学校の外周を回つ

い出の杜に親しむ会などの同窓会の本部主体の行事は、お陰様で年々賑わいの一途をたどっている。更に本年度は、各地域が自主的に行っている各支部の総会や、同級生仲間が呼びかけ合って開く同級会などに、通信費等を補助する「同窓会活動活性化補助金制度」を制定した。皆さんから提出される同窓会費を有効に使つていただこうという試みである。同級会などが例の集いの中で「お前、同窓会費ちゃんと払っているか?」などの会話もはずんでいることと期待していることも確かである。

同窓生の交流の輪を 一段と広げる試みも

ていたランニングコースが自動車との接触事故を招きかねない事情に鑑み、校内を中心としたコースの新設に協力。

この会報の発行とその発行費なども大変な出費を伴う事実であるが、より強い同窓生の絆を求め、同窓会活動と現役の支援に使つても思っていたためにこれからも続けていきたい。

余裕が出来たら会費を納め、同窓会活動と現役の支援に使つてもなおとういう愛校心の発露を改めをお願いするところであります。

3月中旬に発行された「会員名簿」、個人情報云々で、理事会にも詰り慎重に進めてきた。表紙の絵、200人以上の方々が購入を希望され、これから交流促進に大きい役立つと確信している。

〈22年度の行事・活動報告〉

解説・参考資料

① 校内ランニングコースの新設

厚高生はこれまで運動部及び一部の文化部において、学校敷地の外周をランニングに利用してきた。

このため、数年前より近隣住民から、ランニング中の生徒と車との接触事故が起きかねない状況にあり大変危険であるとのご指摘・苦情が再三寄せられていた。

そこで学校側では、平成22年度初めに「校内ランニングコース設置検討委員会」を発足、同時に県教育局まなび計画推進課とも相談・協議。半年かけて幅2m×長さ約600mのコース概要が出来上がった。

このコースの整備工事費約200万円は、学校からの支援要請を受けた、同窓会がその費用を全額支払った。

② 同窓会活動活性化補助金交付要綱

(趣旨)

第1条 この要綱は、厚木高等学校同窓会会則第3条の規定に従い活動する支部会等の事業(以下「同窓会活動」という)を活性化させるための補助金を交付することについて、必要な事項を定めるものとする。

(補助対象等)

第2条 補助金の交付対象とする同窓会活動並びに補助金額は、「別表1」のとおりとする。

(補助金の交付申請)

第3条 補助金の交付を受けようとする者(以下「申請者」という)は、補助金交付申請書に「別表2」に定める書類を添えて、同窓会長に提出しなければならない。

2 補助金交付申請は、毎年度1回とする。

(補助金交付の条件)

第4条 申請者は、事業の実施に当たり、次の条件を遵守しなければならない。

(1) 補助金は、補助対象事業の目的以外に使用しないこと。

(2) 同窓会の監査を求められたときは、関係書類を提示すること。

(補助金の支出)

第5条 同窓会長は、第3条の申請書を受理したときは、書類を審査の上、補助金を支出する必要があると認めたものについて、交付金額を決定し、支出するものとする。

(事業実績の報告)

第6条 同窓会活動を実施した申請者は、同窓会活動活性化補助金実績報告書を30日以内に同窓会長に提出しなければならない。

附 則

この要綱は、平22年4月1日から施行する。

別表1(第2条関係)

補助対象事業	補助金額
1 同期会・総会等の支部活動	20,000円

別表2(第3条関係)

補助対象事業	添付書類
1 同期会	(1) 同期会開催通知(写) (2) 参加者名簿 (3) その他資料
2 総会等の支部会活動	(1) 支部会総会等開催通知(写) (2) 会員相互の親睦・交流を図るための各種事業開催資料(写) (3) その他資料

平成23年度の主な行事予定

- 4月12日 新入生オリエンテーション
- 4月13日 創立109周年開校記念日
- 5月4日 「第11回地引き網会」
- 6月4日 理事会
- 6月25日 平成23年度定期総会及び懇親会
- 8月28日 校歌祭練習会
- 9月23日 「第6回青春かながわ校歌祭」
- 11月上～中旬 「懐い出の杜に親しむ会」
- 11月中～下旬 理事会

6月25日 総会開催
平成23年度の厚木高校同窓会定期総会を次のとおり開催します。
日時 / 6月25日(土)
午後1時30分より
会場 / 厚木商工会議所
5階大会議室
案件 / 平成22年度事業報告
平成22年度決算報告
平成23年度予算案
他
総会終了後、写真撮影及び懇親会を予定しています。

6月25日 総会開催

7月3日	座間戸陵会総会
7月11日	睦合戸陵会交流会
7月24日	厚木戸陵会総会
7月25日	厚木連合戸陵会総会
8月28日	平塚戸陵会総会
8月29日	校歌祭練習会
9月12日	相模原戸陵会総会
9月25日	「第5回青春かながわ校歌祭」146名参加
10月6日	「懐い出の杜に親しむ会」50名参加
11月13日	秦野戸陵会総会
11月27日	理事会平成23年
12月6日	津久井支部会総会
1月6日	御所見戸陵会総会
1月13日	「懐い出の杜に親しむ会」50名参加
2月6日	厚高のシンボル・大応援団旗を新調披露するという形で、110年を祝おうと準備を進めている。併せて、廃団となつて久しい応援団の復活について、学校側に相談していることも報告し、心から喜べる年を迎えるものである。
3月6日	を祝おうと準備を進めている。併せて、廃団となつて久しい応援団の復活について、学校側に相談していることも報告し、心から喜べる年を迎えるものである。
3月10日	平成23年度版「会員名簿」発行
4月4日	創立108周年開校記念日
4月13日	校内役員会と本部打ち合わせ
5月4日	「第10回 地引き網会」108名参加
5月8日	伊勢原戸陵会設立総会
5月16日	関西戸陵会設立総会
5月19日	大和戸陵会設立総会
6月20日	海老名戸陵会総会
6月27日	平成22年度定期総会110名参加

学校情報



「三けん」に始めた

学校長 田中 均

平成23年3月11日14時46分、未
曾有の大地震と大津波が東北地方
と関東地方を襲い、大変多くの人々
が犠牲となりました。犠牲になつた
方々のご冥福をお祈りするととも
に、被災された方々へのお見舞い
を申し上げ、被災地の一日も早い復
興を心よりお祈り申し上げます。

首都圏でも建物の壁が崩れ、電
車がストップし、帰宅できない方
や学生が会社や学校で夜を明かし
ました。この時、私は相模原中等
教育学校及び相模大野高等学校の
校長として、生徒の安全確保に努
めておりました。それから一ヶ月
が経とうとしていますが、日本全
体が深い悲しみから立ち直ろうと
「がんばれ東北、がんばれニッポン」
を合言葉に、復興への足がかりを
築こうとしています。

こうした中、平成23年4月1日、
荒木校長を引き継ぎ、本校に着任
いたしました。

高校に着任いたしました。教員と
して母校に着任された先輩方も數
多くいらっしゃいますが、まさか
自分がという驚きの気持ちと母校
の教壇に立てるという嬉しさ、そ
して自分自身が生徒だった頃の先
生方のようにやつていてけるか等、
期待と不安の入り交じった状態で
このスタートとなりました。校舎内
で、この選しさとは体力だけでな
く、心の選しさも意味するもので、
これが厚生生らしさを象徴してい
るよう感じました。厚生生には
胆力があり、思いやりがあつて人
の気持ちが分かる、そんな心の選
しさと優しさを持つ積極的人
と開わり、復興する日本を担う人
材に育つてほしいと思います。

真剣は、分かりやすい言葉です
が、ここにも文武両道の厚木高校



母校の教壇に立つ

三橋 功(高38回)

期待と不安を胸に

厚高生には、人と積極的に関わ
る選しさと、文武両道を実践でき
る選しさ、労を惜します人の為に
汗を流すことが出来、倫理、節約
を旨とする選しさを養つて貰いた
いと思います。そんな伝統を継承
する学校の先頭に立ち、微力なが
ら生徒のため尽力したいと思いま
す。どうぞよろしくお願ひします。

厚高生には、人と積極的に関わ
る選しさと、文武両道を実践でき
る選しさ、労を惜します人の為に
汗を流すことが出来、倫理、節約
を旨とする選しさを養つて貰いた
いと思います。そんな伝統を継承
する学校の先頭に立ち、微力なが
ら生徒のため尽力したいと思いま
す。どうぞよろしくお願ひします。

と思います。学業、戸隣祭などの学
校行事、部活動に真剣に打ち込め
という意味が込められています。
勤勉については、「勞を惜しまず
人の為に汗を流せ、倫理、節約を旨
とせよ、復興する日本を担うリード
には必要な資質である」と話
しました。私がとても気に入つた
言葉で、昔は日本人誰もが持つて
いた勤労観を、学校で、家庭で意
識して培わなくてはならない状況
があります。生徒には、この勤勉
を旨とし、将来、社会に貢献する
人材に育つてほしいと考えています。

過去5年間の主要大学合格者数
〔現役・既卒の合計数〕 平成23年4月2日現在

学 校 名	23年春	22年春	21年春	20年春	19年春
国公立					
京都	()	()	3 (2)	()	2 (2)
千葉	3 (1)	2 (0)	5 (1)	4 (1)	3 (2)
茨城	3 (1)	6 (2)	2 (0)	5 (0)	5 (0)
電気通信	5 (4)	1 (0)	3 (1)	4 (2)	4 (2)
東京	3 (1)	3 (0)	2 (0)	3 (1)	8 (2)
東京外國語	2 (1)	2 (0)	1 (0)	1 (1)	4 (0)
東京工業	6 (0)	6 (0)	6 (0)	7 (2)	8 (4)
東京農工	6 (2)	3 (0)	7 (1)	4 (2)	4 (0)
東北	2 (2)	2 (1)	4 (0)	2 (0)	2 (0)
一橋	2 (1)	3 (1)	1 (1)	2 (1)	1 (1)
横浜國立	21 (3)	19 (2)	14 (3)	10 (2)	10 (3)
国立	71 (27)	64 (10)	61 (11)	55 (20)	68 (23)
公立					
首都大学東京	11 (3)	14 (2)	12 (4)	12 (1)	6 (0)
横浜市立	7 (1)	3 (0)	6 (2)	7 (0)	6 (0)
公立計	20 (4)	19 (2)	18 (6)	23 (1)	16 (0)
私立					
青山学院	53 (8)	52 (5)	48 (8)	79 (9)	42 (2)
神奈川	18 (8)	16 (1)	23 (2)	31 (2)	39 (6)
北里	19 (3)	15 (0)	18 (1)	12 (3)	13 (6)
慶應義塾	33 (4)	35 (4)	31 (7)	33 (9)	42 (12)
上智	32 (3)	14 (4)	15 (5)	20 (3)	27 (13)
専修	32 (12)	14 (1)	19 (6)	14 (3)	18 (3)
中央	79 (26)	67 (21)	68 (8)	57 (9)	66 (12)
東京理科	36 (4)	34 (7)	51 (7)	50 (10)	37 (12)
日本	23 (7)	14 (4)	18 (4)	27 (11)	15 (5)
日本女子	18 (2)	9 (0)	8 (1)	15 (1)	18 (5)
法政	36 (10)	38 (6)	34 (8)	28 (11)	47 (11)
明治	79 (21)	114 (21)	103 (28)	74 (21)	84 (18)
明治学院	30 (3)	24 (4)	8 (2)	15 (5)	19 (4)
立教	29 (6)	54 (7)	40 (9)	49 (12)	51 (13)
早稲田	79 (21)	111 (21)	63 (21)	77 (23)	69 (26)
私立計	772 (207)	772 (128)	725 (147)	773 (167)	800 (198)

最近5年間の進学状況

卒業生進路	23年 高63回	22年 高62回	21年 高61回	20年 高60回	19年 高59回
国公立大学	54	62	59	52	54
私立大学	180	180	159	185	180
短大／大学校	1	1	1	2	4
専修学校等	2	2	2	2	2
進学者数計	237	245	221	241	240
入学率	75%	77%	82%	76%	76%
卒業生数	316	318	270	316	314



茅賞

卓球部の遠藤聖也君(3E)に

球部に所属し、熱心に部活動に頑張っています。

私は、この卓球部に所属する生徒たちと一緒に、日々練習を重ね、技術を磨いています。また、定期的に試合に出場したり、大会に出場したりすることもあります。

遠藤君は、卓球部に所属する生徒たちと一緒に、日々練習を重ね、技術を磨いています。また、定期的に試合に出場したり、大会に出場したりすることもあります。

遠藤君は、卓球部に所属する生徒たちと一緒に、日々練習を重ね、技術を磨いています。また、定期的に試合に出場したり、大会に出場したりすることもあります。

「茅賞」は、本校卒業生(中1回)

である故茅誠司氏の文化勲章受賞
を記念して設立されたもので、学業・
人物とも優れた生徒に贈られる。
科学者でもあった茅氏は、昭和32
年から6年間、東京大学総長を勤められ、さらに第4代厚高同窓会
長(昭和38年から平成1年まで)
を務められた。昭和41年から始
られたこの賞は、22年度で43回目

でした。戸隣祭などの学校行事で
を迎えた。

遠藤君は依知中学の出身で、卓
球部に所属する生徒たちと一緒に、
日々練習を重ね、技術を磨いています。
また、定期的に試合に出場したり、
大会に出場したりすることもあります。



小学4年当時。最後列一番右が溝呂木氏。前から2番目は左から3人目が井上氏。最前列左から3人目が中島氏。

溝呂木勉氏とは、お互い生家が近かつたこともあって、幼・小・中(高)と、およそ12年間を共に遊び学んだ良き“ライバル”でもあったといふ井上欣司さん(高3回)にその思い出を寄稿していただきました。また、貴重な写真(小学4年当時)を提供いたいたいのは同じ河原口仲間の中島重信さん(高3回)です。

溝呂木君の生家は海老名町河原口地区で私の生家とは3～400メートルの距離でした。近くのお寺で幼稚園の1年間と昭和14年4月より海老名地区で1校しかなかつた海老名尋常高等小学校河原口分校に入学し、国分地区的本校に

5年生6年生と一緒に通学し小学5年生卒業しました。

旧制の厚木中学は、海老名町の200人前後の中でも数名しか入学できない狹き門でしたが、昭和20年溝呂木君を含めて海老名町から3人とも新制高校に進級いたいたいのは溝呂木君を含めて海老名町から6人合格して担任の先生に喜ばれました。

溝呂木君を偲んで

井上 欣司(高3回)

溝呂木君の生家は海老名町河原口地区で私の生家とは3～400メートルの距離でした。近くのお寺で幼稚園の1年間と昭和14年4月より海老名地区で1校しかなかつた海老名尋常高等小学校河原口分校に入学し、国分地区的本校に

中学は川崎や相模原からも入学生が通う神奈川県では折りの中学が見えたとの声が多く上がっています。ではなぜ「ヘック反応」という呼ばれる方が世の中に浸透したのでしょうか。「溝呂木・ヘック反応」とも呼ばれている。

溝呂木氏は本校の高3回生同期(昭和23年入学)だが25年1月

ました。と云うのも県立第三厚木大の溝呂木勉氏(故人)が先に発見したとの声が上がる。林民生京かし、ヘック氏の論文に溝呂木氏の論文が引用されていることなどそのため、現在では單に「ヘック反応」と呼ばれることが多い。し

かし、ヘック氏の論文に溝呂木氏の論文が引用されていることなどそのため、現在では單に「ヘック反応」と呼ばれることが多い。し

かし、ヘック氏の論文に溝呂木氏の論文が引用されていることなどそのため、現在では單に「ヘック反応」と呼ばれることが多い。し

かし、ヘック氏の論文に溝呂木氏の論文が引用されていることなどそのため、現在では單に「ヘック反応」と呼ばれることが多い。し

かし、ヘック氏の論文に溝呂木氏の論文が引用されていることなどそのため、現在では單に「ヘック反応」と呼ばれることが多い。し

転校し、見事東大に合格しました。ただし厚高の卒業生約200人の中からも東大6人、早稲田30人、慶應15人程度が合格しましたけれど。

さて、彼の家族の話になりますが、父親は國家公務員で、母親は小学校の先生をされて田舎町ではエリート一家でした。小学校時代は溝呂木君や今は横浜に在住の中島重信君等と級長争いや優等生争いをしたものでした。当時は冬期には20～30センチの積雪も珍しくありませんでしたが、そういう状況でも皆勤賞や優等生を目指して休むことなど全く考えずに皆頑張つて通学していました。

私の家も祖父が教育熱心で当時はいませんでしたが、そういう状況でも皆勤賞や優等生を目指して亡くなりました。彼は若くして亡くなりましたが、私達には忘れないことの出来ない存在であることは間違ありません。心から溝呂木君の御冥福を祈つて拙文を終ります。

幻のノーベル賞

受賞したヘック教授と同じ発見

東京工業大助教授 溝呂木 勉 博士(高3回と同期・故人)

2010年のノーベル化学賞は、鈴木章・北海道大名誉教授、根岸英一・米バデュー大特別教授、リチャード・ヘック米デラウェア大名譽教授の3人に授与されましたが、厚木高校に在籍したこのある溝呂木勉氏が存命ならば3人とも日本人だったかもしれません。

文責・副校長佐々木健雄(理科・化学)

昨年、鈴木章・北海道大名誉教授、根岸英一・米バデュー大特別教授の日本人2名がノーベル化学賞を受賞した。3人の受賞者のうち2名が日本人という快挙は大いに日本を沸かせ、話題となつた。

もう1人の受賞者は、リチャード・ヘック氏。米デラウェア大名譽教授である。ヘック氏は通常結合しない2つの有機物をバラジウム(Pd)などの無機物によって結合させる反応「ヘック反応」を発見した。

しかし、この「ヘック反応」を

ヘック氏よりも先に発見していた人物がいた。故・溝呂木勉氏である。このことが発覚したのは去年10月、ノーベル化学賞受賞者が

電話を受けた佐々木副校長は独自に調査を開始。すると溝呂木氏について様々な情報が集まつたという。

ヘック氏がこの反応を発見したのは1972年。対して溝呂木氏がこの反応を発見したのは1971年とされていて、国内専門家の間でも溝呂木氏の方が先に発見していたとの声が多く上がっています。ではなぜ「ヘック反応」という呼ばれる方が世の中に浸透したのでしょうか。溝呂木・ヘック反応とも呼ばれている。

溝呂木氏は本校の高3回生となりました。と云うのも県立第三厚木大の溝呂木勉氏(故人)が先に発見したとの声が上がる。林民生京かし、ヘック氏の論文に溝呂木氏の論文が引用されていることなどそのため、現在では單に「ヘック反応」と呼ばれることが多い。し

略歴【溝呂木 勉】

昭和7年(1932年)生まれ

昭和20年(1945年)4月、県立厚木中学入学
昭和25年(1950年)1月、都立新宿高校へ転校
その後、東京大学を卒業、民間企業、通産省工業技術院、東京工業大学研究員を経て同大助教授に。
昭和55年(1980年)没。享年47歳

マスコミ各紙が取り上げる

「日本人2人と同時受賞したり名譽教授が発見した反応について、ヘック氏はメジャーな論文誌に掲載し、有名となつたからだ。がこの反応を発見したのは1971年とされていて、国内専門家の間でも溝呂木氏の方が先に発見していた」との声が多く上がっています。ではなぜ「ヘック反応」という呼ばれる方が世の中に浸透したのでしょうか。溝呂木・ヘック反応とも呼ばれている。

溝呂木氏は本校の高3回生となりました。と云うのも県立第三厚木大の溝呂木勉氏(故人)が先に発見したとの声が上がる。林民生京かし、ヘック氏の論文に溝呂木氏の論文が引用されていることなどそのため、現在では單に「ヘック反応」と呼ばれることが多い。し

かし、ヘック氏の論文に溝呂木氏の論文が引用されていることなどそのため、現在では單に「ヘック反応」と呼ばれることが多い。し

かし、ヘック氏の論文に溝呂木氏の論文が引用されていることなどそのため、現在では單に「ヘック反応」と呼ばれることが多い。し

しない」と語った

四国新聞社(SHIKOKU NEWS)より

支部会便り

このコーナーでは、各支部会の活動状況や会員からのコラム、同窓OBの活躍ぶり等を紹介します。

秦野戸陵会

【追悼】大野訓男(高11回)副会長を偲ぶ

睦合戸陵会前会長 難波 浩(高11回)

秦野戸陵会の発展に尽力された大野訓男さんが逝去されました。秦野戸陵会員及び本部役員として活躍された故人を偲んで、親友の難波さんに追悼文を寄稿して頂きました。

昨年11月2日に厚高同窓会副会長

山崎勝治先生で、道場は熱氣で溢れ、厚高柔道部の全盛時代でした。

長の大野訓男君が入院していた東海大学病院で肺炎により逝去し、その69年の生涯を閉じました。

大野君との出逢いは今から50年前、厚高柔道部に同期生として入部、共に稽古で汗を流した時からでした。当時、少年雑誌「冒険王」に柔道の強い少年を主人公にした「イガグリ君」と言う漫画が連載され、全国的に子供達の人気を博し、柔道は憧れの的でした。1年生部員は22名で上級生を含むと70名を超え、顧問(師範)は山崎勝治先生で、道場は熱氣で溢れ、厚高柔道部の全盛時代でした。

小柄でしたが粘り強い、しつこい柔道で頑張っていました。同期生の中では、気さくで明るく、誰とも親しくなる性格で前歴に金を填めていた事もあり、「金ちゃん、金ちゃん」と呼ばれる人氣者でした。

出身で、厚高入学から柔道を始め、特に忘れられない思い出は、3年生の夏、大野君のご両親からレギュラーだった佐藤博久、町山良行、岩堀紀男と私の四名が自宅に招待された時の事です。水無川の河畔に大きな料亭を経営されており、本格的で豪華な料理を目の前に、猛者で鳴らした我々も度肝を抜かれ、食べた事の無い美味しいご馳走を腹一杯食べさせて頂きました。食糧事情の悪かった時代だけに、強烈な印象に残っています。

厚高卒業後、大野君は中央大學経済学部に進学、卒業後は川鉄商事(株)に勤務し、修子さんと結婚、二男一女をもうけました。我々もそれぞれの世界で生活し、疎遠となつたものの、再会したのは、厚

の難波さんに追悼文を寄稿して頂きました。

秦野戸陵会の会員一同が逝去されました。秦野戸陵会では、大野君は秦野戸陵会の

高創立百周年記念事業に関わった時でした。大野君は秦野戸陵会、私は睦合戸陵会の役員として事業推進に全力を挙げ、盛況裡に終了する事が出来ました。その式典会場で長男の真一君(高37回卒)を

「僕の息子だよ。」と、内心得意げに同期生等に紹介していた姿を思い出します。

その後、新体制となつた厚高同窓会では、大野君は秦野戸陵会の

副会長に就任すると共に、厚高同窓会会計監査を経て、平成20年から副会長として、献身的に尽力して頂きました。もう一度と大野君の笑顔を見る事は出来ないが、「お疲れ様でした。」と言いたい。心安らかにお休み下さい。

お忙しい中、寄稿して頂いた難波さんに感謝申し上げると共に、秦野戸陵会の会員一同、大野さんのご冥福をお祈りいたします。

副会長に就任すると共に、厚高同窓会会計監査を経て、平成20年から副会長として、献身的に尽力して頂きました。もう一度と大野君の笑顔を見る事は出来ないが、「お疲れ様でした。」と言いたい。心安らかにお休み下さい。

お忙しい中、寄稿して頂いた難波さんに感謝申し上げると共に、秦野戸陵会の会員一同、大野さんのご冥福をお祈りいたします。

副会長に就任すると共に、厚高同窓会会計監査を経て、平成20年から副会長として、献身的に尽力して頂きました。もう一度と大野君の笑顔を見る事は出来ないが、「お疲れ様でした。」と言いたい。心安らかにお休み下さい。

お忙しい中、寄稿して頂いた難波さんに感謝申し上げると共に、秦野戸陵会の会員一同、大野さんのご冥福をお祈りいたします。

いります。

伊勢原戸陵会

真の一元代表制をめざして

小沼 富夫(高29回)

づくりが私の理想であります。そ

のようないいの中で、伊勢原市議会議員になつたのは、4年前の平成19年の統一地方選であります。

そもそも、私は伊勢原市社会教育委員会議長、伊勢原市行財政改革推進委員、伊勢原市総合計画審議会委員、神奈川県湘南地域県民討論交流集会座長など、数々とまちづくりに関わってまいりました。

各委員会、審議会での私の意見、発言は、公としての議事録にも載り、執行部のもとへも伝わった事でありましょう。しかしながら、決断いたしました。

この生まれ育つ伊勢原のまちづくりに対し、自分自身の思い、考えを、より具現化するには、自らの立場をその中に置き、火中の栗をも拾う覚悟で伊勢原市議会に飛び込んだ訳であります。

この4年間で地方議会を取り巻く環境は大きく変わり、昨今、首

長対議会の構図の中で地方自治が大きく揺らいでおります。鹿児島県阿久根市や愛知県名古屋市が代表事例であります。首長が議会の存在意義を否定し、首長対議会の構図をドラマチック化している事態は、二元代表制の崩壊に繋がるのではないかと大変危惧しているところであります。

私は、二元代表制の一翼を担う議会が、その使命を再確認・再認識をして変わることであります。

平塚戸陵会

10年ぶりの総会開催 会長以下新役員を選出

会長 落合 重治(高13回)

10年ぶりに総会が開催された。

総会では次の通り新役員が選出された。

会長 落合 重治(高13回)
副会長 熊沢 一英(高13回)
副会長 國崎 雄二(高15回)
幹事長 渡辺 兼行(高19回)
会計 金子 敏明(高21回)

新役員により平成22年度事業計画案、収支計画案の議題が提案され満場一致で可決、新会長のもとで新たなるスタートを切った。

総会の後、懇親会入り来賓の荒木校長より厚木高校の教育内容、生徒気質、進学状況等楽しく話して頂いた。そして近藤会長から平塚戸陵会の新体制に対して、お祝いと激励のお話をいただき、その後の厚木高校同窓会への積極的参加を依頼された。

楽しい会話のはずむ中で時間が過ぎ、最後に校歌を全員で合唱して散会した。



講師の厚木商工会議所専務理事原隆氏(高18回)

昨年8月28日平塚東海采館において荒木高司校長、近藤俊二同窓会会長を迎えて、旧厚木中学35回生から高校22回生まで21名が出席、

小川勇夫(高1回)前相模原市長の胸像を建立

事務局長 安藤 和次郎(高9回)



相模原市長を3期10年勤め、病で76歳で急逝した第6代市長の故小川勇夫氏(高1回)は私たち相模原戸陵会の生みの親であります。功績を称え3年前に篠崎源太郎氏が幹事長(高20回)となり、建立

に奔走し呼びかけたことから、実行委員会が設立され、同窓生ら多数が協力し、協賛金は940名余から集り実現したものです。

建立場所は小川さんの自宅に近く、相模原市緑区二本松3丁目の二本松小学校入口交差点、3月6日に除幕式が行われ、加山俊夫市長はじめ関係者50人が小川さんの功労をしのびました。

小川先輩は「未来を見据えたまちづくり」・「街角からの発想」・「公平・公正・清潔」を信条に市制運

行を実現して今日の相模原市の骨格である政令指定都市への道を開き、市民の宿題である米軍相模原補給廠の一部返還へ道筋をつけたことが最も大きな功績であるといわれております。

小川先輩は、県園芸試験場相模

原分場で園部誠君(高9回)等が永年研究し改良した照手姫のハナモモの普及には地元産として特に支援され、地域おこしにご理解と実績をいただき感謝しています。昨今未有の災害で被災された地域の方々にお見舞い申し上げると共に私たちは今まで経験したことのない困難に遭遇していますが、それぞれの立場で母校・校歌を愛した小川先輩の遺徳を大切にし活動することを祈念します。

“迷”プレイヤー集結！ 第1回座間戸陵会ゴルフ大会

会長 濑戸 宏孝(高4回)

座間戸陵会主催の第1回ゴルフ大会が11月12日、本厚木カントリークラブで開かれました。当日は秋晴れに恵まれ、腕に自慢のプレー23名が集合し、技を競い合いました。

先輩、後輩の垣根を超えて和気あいあいのうちに試合が進行し、珍プレー、迷プレーが続出しましたが、たが、最終的に元県教育長の曾根秀敏さんが優勝しました。

年2回は定期的に開催し、他地域の方々の参加も多いに歓迎し、

今後も末永く続けていこうと申合せ、当日は散会しました。(次回は4月22日厚木国際カントリークラブで開催)

座間戸陵会(旧称は両青会)は昭和61年2月22日に座間市居住者の方々を中心に関連団体の中学生卒業生160名でスタートしました。現在会員約500名のOBは総会の案内状を出しておらず、総会は原則毎年5月に会場も一定の場所にして、出席しやすいように配慮しております。総会では、予算等を審

議するとともに、各界の一線で活躍しておられる厚高の卒業生を主に講師に招き講演会を行っております。昨年は郷土史家の方をお招きし、自分たちが住んでいる街についての成り立ち等、興味深いお話をいただきました。

私が担当するところに、各界の一線で活躍しておられる厚高の卒業生を主に講師に招き講演会を行っております。昨年は郷土史家の方をお招きし、自分たちが住んでいる街についての成り立ち等、興味深いお話をいただきました。

藤田俊雄先輩(高7回)を偲んで



で、緊張し練習。特に第三応援歌の歌詞「尊き恋の友として」を解説され、厳しさの中にも心優しい先輩という強い記憶がありました。

卒業後は同じ信用金庫に勤務し、(後に銀行に転換)部署は異なりましたがよく指導・激励されたもので、15年前の定年退職時には「

青春時代の「心・技・体」

第5代会長 藤田俊雄

用して頂いた程母校愛の強い先輩でした。

本人の遺稿として柔道部OB会20周年記念誌から紹介します。

す、唯々投げられ玉の汗を流すのみ(見る見る脛は紫色に腫れ上がり)。息は上がり、極限状態の中にあっても一本取りたい一心から連續技で「大外落とし」を編み出し以降武器とした思い出、数年前に迎えた定年、その後も健康に恵まれた体力の維持、あらゆる仕事に對戦する挑戦意欲の持続などは自分なりに思うと青春時代に鍛えた「心・技・体」の賜であろうか。

定年退職時に伺つた藤田先輩の信条は「仕事は人間である人の繋がりこそ 大成させる」でした。



昨年12月7日、74歳でご逝去され、家族葬を済ませたことを聞き、元銀行の仲間とさいた市のご自宅へお悔やみに伺いました。その折ご遺族の同意を得て、「偲ぶ会」を去る3月5日(土) 藤田先輩の郷里の近く、小田急線町田駅南にある会場にて、不肖私が代表幹事を担当し、幹事10名の協力を開催。

ご遺族はじめ6名の銀行OB、同窓生の方々が出席され(ご香料のみご出席含め)、銀行の酒井

熱頭取からは、かつての支店の仲間としてご挨拶がありました。

特に藤田先輩は銀行の各部署でも人望と存在感があり、元上司や仲間からの挨拶で在りし日の活躍を褒めました。

同窓生は応援団OB会長・柔

道部OBから入学直後に応援の指導での勝利の拍手を見て感激し、応援団の幹部に志願し、卒業後も出長・藤田副團長から校

藤田先輩は柔道部主将でしたので、私も半世紀以上前になりますが、

ご遺族はじめ6名の銀行OB、同窓生の方々が出席され(ご香料のみご出席含め)、銀行の酒井

熱頭取からは、かつての支店の仲間としてご挨拶がありました。

特に藤田先輩は銀行の各部署でも人望と存在感があり、元上司や仲間からの挨拶で在りし日の活躍を褒めました。

同窓生は応援団OB会長・柔道部OB会長・柔

道部OB安藤和次郎(高9回)

海老名畜産の「本物作り」

海老名戸陵会



近代的な設備のもと「本物作り」を目指す海老名畜産を訪問

海老名出身の厚高卒業生で現在は愛川町で大規模な「養豚業」「食品加工業」を経営されている松下恵司さん(高17回)を訪ねてお話を伺いました。

松下社長が海老名畜産(有)(愛川町に事務所がありますが、出身地である海老名のことを忘れることがなくこの社名を使い続けてくれているということは海老名戸陵会にとって嬉しい限りです。)を始めたのが今から40年前、この間に作り上げたシステムは豚の飼育からその商品が消費者に届くまでの工程に一貫して「本物作り」という共通理念があります。

○生産部門——自然の摺りを生じて作りあげたもので、自然界的力を利用した淨化システムのこと

現在までに作り上げた豚舎のシステムは自然界的もつ合理性を信頼して作りあげたもので、自然界的力を利用した淨化システムのこと

○生産部門——自然の摺りを生じて作りあげたもので、自然界的力を利用した淨化システムのこと

○生産部門——自然の摺りを生じて作りあげたもので、自然界的力を利用した淨化システムのこと

○生産部門——自然の摺りを生じて作りあげたもので、自然的力を利用した淨化システムのこと

地球温暖化を止めよう

御所見戸陵会

泊瀬川 幸(高14回)

なぜ温暖化が起きるのか?

それは地球を取り巻く大気にある。

地球の大気は酸素が約21%、残り

の大部分は窒素。そしてわずかな

「温室効果ガス」発生代表格の炭酸

ガスです。地球は大気中にこの炭酸ガスがある事によって適度の温

室効果により温暖な気候に保たれています。

社長いわく「豚の幸せを考えるともっと広くてもいいんだが……」このよ

うに本来動物が暮らしていた自然環境に近い豚舎で豚は健康的に育

てられています。床に落ちた糞尿はおが

くすに住む微生物により分解され、

清潔に保たれています。社長いわ

く「豚の幸せを考えるともっと広

くてもいいんだが……」このよ

うに本来動物が暮らしていた自然

環境に近い豚舎で豚は健康的に育

てられています。その結果、人間をはじめとする動物や植物が繁栄し今の地

球が成り立ってきた。しかし産業

方法は消費者の目線からみた身体

に有害なものは使わないというこ

としました。試行錯誤の中で「伝統的の加工技術」は化学調味料を使

きたからだと考えています。開発

本物の味を構築できたのは「確

かなお客様」と共に商品開発がで

きましたからだと考えています。開発

方法は消費者の目線からみた身体

に有害なものは使わないというこ

ととしました。試行錯誤の中で「伝

統的の加工技術」は化学調味料を使

わず天然物だけを使って肉の保存

をしてきた人間の知恵の蓄積な

です。だから安心・安全・本物は

「自然の恵み」と「伝統的の加工技術」

から生まれると氣付いたのです。その結果天然素材の調味料を使つた伝統的なハム・ソーセージ作りから学ぶ)で「本物の味」を作り出すことに成功したのです。

松下社長には「これから食をおぼえる子どもたちに本物の味を知つてほしい」そんな強い思いがあるようです。

厚木連合戸陵会ゴルフコンペ 団体は南毛利が2連覇

幹事長 伊藤修治(高17回)



石射会長代行(左)より「厚木連合戸陵杯」が贈られた服部勉さん

会(森久保純生委員会)の主管準備で1月27日(木)に本厚木CCにて開催されました。近藤俊二同窓会長

をはじめ伊勢原、相模原、海老名、そして初参加の平塚支部から20名を超えるゲストを迎えて総勢104名の大コンペとなり大いに盛り上がった大会となりました。

団体優勝は昨年に引き続き南毛利戸陵会が獲得して強さを發揮。個人戦では14回生の強さと巧みさが目立ちました。個人成績上位は以下の通りです。

優勝=服部勉(高14回)南毛利
準優勝=中山和男(高26回)睦合
第3位=斎藤耕司(高14回)南毛利
第4位=二見政宏(高16回)相川
第5位=渡辺兼行(高19回)平塚

ベスグロ首藤武雄(高14回)荻野
なお、今年度は秋に開催予定です。他支部よりのゲスト参加もお待ちしています。

%カットです。これにより温度上昇を2℃に抑える事が出来るとい

う予測です。温度上昇によってど

うのような影響が出るのか? 気温

の上昇により北極や南極の氷が溶

け海面が上昇、海拔0m地帯の珊瑚の国々が水没。海水温の上昇に

より台風が大型化。2005年に

ニューオーリンズを襲い5000

人の死傷者・行方不明者を出し

たハリケーン「カトリーナ」は温暖

化の影響という事でもあります。

ガスとして大気中に放出している

事になる。こうして地球の大気は

温室効果ガスが増加する事になつた。

1960年代頃から炭酸ガス濃

度の観測が始まったが年々濃度が

高くなり、産業革命以前は280

ppmであった濃度が最近では3

90ppmになつていて。これに

より現在地球の温度は0~6℃上

昇していると言われている。

独立行政法人日本環境研究所で

は温度上昇を2℃、そのため炭

石油等の化石燃料を大量に消費す

る事になった。これを言い換える

と、45億年の長い地球の歴史の中

で過去の植物が地中に炭素を固定

してからの掘り起こし、炭酸

ガス濃度を475ppmに抑え

たいとしている。このような実態

を基に政府は2020年に炭酸ガ

ス排出量を1990年比25%カッ

トするとしている。最終目標は50

かつてない被害をもたらす。被害が発生している。今年の大雪も関連があるようだ。この他生態系への影響として、日本ではセミや蚊の北限域の上昇、ミカンやりんごの栽培適地の上昇など、世界的には北極海の海水の縮小による

北極熊の絶滅危惧種化、各地の氷河の後退等が顕著になつて

いる。それまでアメリカは地球温暖化対策の京都議定書等にとても消

化的だったのに、この台風をきっかけによく重い腰を上げたよう

にようやく重い腰を上げたよう

な気がする。世界的にはブラジルやミャンマーの洪水、ロシアやオーストラリアの干ばつや洪水等自然災害が頻繁に起きるようになつて

いる。日本では昨年は幸いに台風が少なく被害もさほどなかつたよう

に思う。しかし局地的な豪雨は

%カットです。これにより温度上昇を2℃に抑える事が出来るとい

う予測です。温度上昇によってど

うのような影響が出るのか? 気温

の上昇により北極や南極の氷が溶

け海面が上昇、海拔0m地帯の珊瑚の国々が水没。海水温の上昇に

より台風が大型化。2005年に

ニューオーリンズを襲い5000

人の死傷者・行方不明者を出し

たハリケーン「カトリーナ」は温暖

化の影響という事でもあります。

ガスとして大気中に放出している

事になる。こうして地球の大気は

温室効果ガスが増加する事になつた。

1960年代頃から炭酸ガス濃

度の観測が始まったが年々濃度が

高くなり、産業革命以前は280

ppmであった濃度が最近では3

90ppmになつていて。これに

より現在地球の温度は0~6℃上

昇していると言われている。

独立行政法人日本環境研究所で

は温度上昇を2℃、そのため炭

石油等の化石燃料を大量に消費す

る事になった。これを言い換える

と、45億年の長い地球の歴史の中

で過去の植物が地中に炭素を固定

してからの掘り起こし、炭酸

ガス濃度を475ppmに抑え

たいとしている。このように思

うです。

地域の活性化及び観光振興

平成22年9月18・19日の2日間、

厚木市において第5回B級ご当地祭典「B1グランプリinあつぎ」が開催された。

この祭典に1年半前から計画に携わり、推進してきた厚木商工会議所専務理事の原隆氏（高18回）を講師に迎え、街おこしと地域の活性化及び観光振興について、講演を実施した。

日時／平成22年12月2日（水）午後5時～午後7時

会場／飯山「元湯旅館」

参加／29人

講師／厚木商工会議所専務理事

原 隆氏（高18回）

この祭典、2日間で延べ45万5千人が県内外から訪れる、経済波及効果は36億円といわれ、街おこし



講師の厚木商工会議所専務理事原隆氏（高18回）

と活性化に大いに貢献した。

いまや、食に着目した街おこしや地域の活性化は全国的な流行になりつつある。安くて美味しい身近な食材としてのB級グルメは、確実に市民に支持され、着目されている。

いうまでもなく、この原動力は「厚木シロコロホルモン」であるが、この食材は食肉センターが市内にあり、新鮮な食材として昔から、地元の厚木では当たり前の食

材であった。これを街おこしに使おうと「厚木シロコロホルモン隊（中村隊長）」が提案したが、誰も見向きもしなかった。それが、3年

前、富士宮市開催の第2回B1グランプリで5位、昨年の福岡県・

久留米大会では優勝するなど、実績をあげ、今年の首都圏初の厚木市への誘致に成功した。

今後の取組みとして、厚木の名

政が連携し、厚木市のイメージアッ

プト、活性化を図らねばならない

と締めくつた。

広報委・鶴住道夫（高22回）

井上 隆之（高13回）

ところからのお付き合いであった。

現地調査を基にした豊富な知識と収集された沢山の貴重な資料が今後も、発表され続けることを期待していただけに同じ郷土史を志す者として誠に惜しまれてなりません。

特に厚木で初めて埴輪を出土させた飯山地区の堂山古墳の発掘調査で、共に汗を流した日々は若き頃の懐かしい思い出である。

郷土史研究部の部長をされており、先年実施された母校開校100周年の記念誌でも、執筆を分担されておりました。

昭和40年代の初め、私が大学で歴史学を学び、卒業後、厚木市内の遺跡の発掘に携わっていた頃に、厚木高校の郷土史研究部の後輩を引き連れて応援に来てくださった。

飯田孝君とは高校13回卒業の同期生でした。彼は高校時代には郷土史研究部の部長をされており、先年実施された母校開校100周年の記念誌でも、執筆を分担されておりました。

井上 隆之（高13回）

井上 隆之（高13回）

ふるさとの山再発見へハイキング

荻野地区は山と川に代表されるふるさとと言うにふさわしい地域です。

西山系と燕尾山系の山に挟まれ、荻野川に沿った長い地形で、西山（荻野高取山、華嚴山、経ヶ岳からなる）は、大山とともに住民の心の支えあります。里山としての鹿尾山は、現在、桜の植栽が進められ、近い将来には桜の大名所となることでしょう。

荻野山中陣屋（荻野山中城址）は、天保時代の古地図には荻野山中城と記され、廢藩置県の際は荻野山中県にもなり、その城下町とな

しての鹿尾山は、現在、桜の植栽

が進められ、近い将来には桜の大名所となることでしょう。

中で、かなり離れたところにいる人でも何となく顔は見知っている

という地域ですから、人を温かくも和やかなものにし、人情的に先輩、後輩の隔たりも無く、何時何処で会ってもお互いに心安い気持ちで接ることができます。

こうした恵まれた環境の中、荻野戸陵会の活動は和気あいあい、

かつ活発に活動しております。行

事として定着したハイキングは、

ふるさとの山を見直そうとの合

意に挑戦しました。案内役は「西山

言葉の下、紅葉盛りの時期、西山

に挑戦しました。案内役は「西山

に手を合わせ、下山後の懇親会に

構え、真剣な眼差し。道中、まだ

かまだかの声しきり。ようやく高

取山にたどり着き小休止。華嚴山

で昼食。ここでヒオウギの西山植

栽を進めていた荻田氏より全員に

種の配布を受ける。経ヶ岳の経石

に手を合わせ、下山後の懇親会に

ついて全員、還暦過ぎの体をだましながら、

関東ふれあいの道経由で愛川町田代の半僧坊

によくやく到着。中津川に隣接した居酒屋で

待ちに待った懇親会。待つ間に、

足腰が弱っていると言

う割には、驚くべき健

啖家揃い。空瓶の数が増えるにつれて西山縦走の達成感に感激もひ

としあとなり、大いに親睦を深めることとなりました。諸先輩が築き上げた人情あふれる

会が、こうした行事を通じ尚一層の結束が固まることを願つてや

恒例となつたハイキング。今回は西山縦走に挑戦

みません。

広報委・毛利 興

（高16回）



恒例となつたハイキング。今回は西山縦走に挑戦

を守る会」事務局の荻田豊氏（高17回）。J.A.荻野支所をスタートし登山道へ。かなり厳しい勾配が続き、新四国88カ所石仏群前で「もう半分くらいは登つたかな」との声に対し、やっと1合目から2合目当たりと案内役が笑つている。

一同思わず顔を見合わせ。やっと事で発句石に到着。遙かに江ノ島も見える絶景の眺め。ここで、有志により一句したため発句箱に。途中、犬の遠吠えが聞こえそちら

を見る。狩猟解禁の獵友会のメンバー2人が下手に向かって銃を

構え、真剣な眼差し。道中、まだ

かまだかの声しきり。ようやく高

取山にたどり着き小休止。華嚴山

で昼食。ここでヒオウギの西山植

栽を進めていた荻田氏より全員に

種の配布を受ける。経ヶ岳の経石

に手を合わせ、下山後の懇親会に

ついて全員、還暦過ぎの体をだましながら、

関東ふれあいの道経由で愛川町田代の半僧坊

によくやく到着。中津川に隣接した居酒屋で

待ちに待った懇親会。待つ間に、

足腰が弱っていると言

う割には、驚くべき健

啖家揃い。空瓶の数が増えるにつれて西山縦走の達成感に感激もひ

としあとなり、大いに親睦を深めることとなりました。諸先輩が築き上げた人情あふれる

会が、こうした行事を通じ尚一層の結束が固まることを願つてや

みません。

広報委・毛利 興

（高16回）

厚高の思い出と その後の学究生活

工学博士 神崎 憲(高13回)



2010年7月、メルボルン大学にて。
スティーブン教授(中)と筆者(右)

私の生家は厚高から歩いて15分の温泉(赤羽根)にあり、現在は湘南厚木病院の筋向かいに住んでいます。男兄弟は4人とも厚高(厚中)時代はテニスに熱中し、厚高に入つてもテニスを続けましたが、成績はがた落ち、途中退部してしまったのが悔やまれます。しかし一年は城所文洋厚高テニス部OB・OG会長のご配慮でOB・OG会総会・懇親会に出席させて頂き、当時の部員たちと旧交を温めることができました。私の学年には優秀な友人が多く、厚中の小宮君、座間君(現在桜美林大学教授)、小島君(玉中の三橋君(旧無機材質研究所主任研究員)、南中テニス仲間の内山君など多彩な顔ぶれで大きな刺激を受けた良き友達になりました。しかし苦言とはなりますが、厚高自体は質実剛健から受けた印象が残っています。一方強く記憶に残っているのは一年次の応援団による「中庭」での校歌と

前田正雄先生(中35回)、横浜国大に国際電気化学会会長を務めた仁木(神崎)克己(高1回)があり、茅誠司先生を中心とした理系諸先生の功績に恥ないよう研究に励みました。青山学院大学に奉職した後、東大理学部を経て昭和薬科大学(助教授)にて2000年退職を迎えました。東工大時代に発足させた、日本イオン交換学会では会長も務めさせていただきました。会員数200名あまり

現在は神奈川工科大など3大学で非常勤講師を務める傍ら、好きで実験研究を続けるため青山学院大学(太陽電)および神奈川工科大(バイオセンサー)で客員研究員をしています。退職した現在、ふるさと厚木に何らかの貢献をしたいと、子供のための科学教育を旗印に、科学好きの学生を育てるため神奈川工科大での仕事も含めて少しですが、活動を始めるつもりでいます。

父の功績に恥ないよう研究に励んでいました。退職した現在、ふるさと厚木に何らかの貢献をしたいと、子供のための科学教育を旗印に、科学好きの学生を育てるため神奈川工科大での仕事も含めて少しですが、活動を始めるつもりでいます。

父の功績に恥ないよう研究に励んでいました。退職した現在、ふるさと厚木に何らかの貢献をしたいと、子供のための科学教育を旗印に、科学好きの学生を育てるため神奈川工科大での仕事も含めて少しですが、活動を始めるつもりでいます。

父の功績に恥ないよう研究に励んでいました。退職した現在、ふるさと厚木に何らかの貢献をしたいと、子供のための科学教育を旗印に、科学好きの学生を育てるため神奈川工科大での仕事も含めて少しですが、活動を始めるつもりでいます。

父の功績に恥ないよう研究に励んでいました。退職した現在、ふるさと厚木に何らかの貢献をしたいと、子供のための科学教育を旗印に、科学好きの学生を育てるため神奈川工科大での仕事も含めて少しですが、活動を始めるつもりでいます。

父の功績に恥ないよう研究に励んでいました。退職した現在、ふるさと厚木に何らかの貢献をしたいと、子供のための科学教育を旗印に、科学好きの学生を育てるため神奈川工科大での仕事も含めて少しですが、活動を始めるつもりでいます。

父の功績に恥ないよう研究に励んでいました。退職した現在、ふるさと厚木に何らかの貢献をしたいと、子供のための科学教育を旗印に、科学好きの学生を育てるため神奈川工科大での仕事も含めて少しですが、活動を始めるつもりでいます。

父の功績に恥ないよう研究に励んでいました。退職した現在、ふるさと厚木に何らかの貢献をしたいと、子供のための科学教育を旗印に、科学好きの学生を育てるため神奈川工科大での仕事も含めて少しですが、活動を始めるつもりでいます。

父の功績に恥ないよう研究に励んでいました。退職した現在、ふるさと厚木に何らかの貢献をしたいと、子供のための科学教育を旗印に、科学好きの学生を育てるため神奈川工科大での仕事も含めて少しですが、活動を始めるつもりでいます。

玉川・森の里戸陵会

三橋 修(中40回)

清川戸陵会

新会長に石川武久氏(高16回)

山口 朝生(高25回)

清川戸陵会では昨年11月28日に

6名の会員が出席しました(写真参照)。総会の後には、懇親会を行いました。中には親子組も違う年齢の差を越えて、和気あいあいとした雰囲気で交流を深めました。

今年度は役員の改選の年に当たり総会にて新役員が選出されました。会長は2期6年務めて頂いた最長老の中村37回の山田恵一氏から、高校16回の石川武久氏にバトンタッチされました。

新役員は次の通りです。

(任期は3年・敬称は省略)

会長 石川武久(高16回)

副会長 下嶋光久(高15回)

会計 山口朝生(高25回)

事務局 相原栄一(高20回)

監査 井上恵弘(高6回)



山田恵一氏(中37回)から石川武久新会長(高16回)にバトンタッチ



山田恵一氏(中37回)から石川武久新会長(高16回)にバトンタッチ

3 果肉がしまり水分が少なく、果肉が澄んでいる

4 果皮がよくはがれ、種離れもよい等、高級ブドウの条件を備えている。

果実が脱粒しやすい

巨峰栽培は、高級ブドウのスタ

イルとヨーロッパブドウに抱いた夢を実現し、贈答品として高く評価されるだけでなく、食卓用としても好評を博している。しかし栽培農家の高年齢化や栽培技術の進歩、ホルモン剤の開発、消費者の好みにより、近年種なしブドウが大勢を占めているが私は関与しない。

栽培の現状

巨峰栽培は、高級ブドウのスタ

イルとヨーロッパブドウに抱いた夢を実現し、贈答品として高く評価されるだけではなく、食卓用としても好評を博している。しかし栽培農家の高年齢化や栽培技術の進歩、ホルモン剤の開発、消費者の好みにより、近年種なしブドウが大勢を占めているが私は関与しない。

栽培の現状

支部会から戸陵会へ名称変更

津久井支部会は、本年2月6日に総会を開催しました。

近藤会長、佐々木副校長をお迎えし、18名の同窓生(うち女性3名)が参加しました。

懐かしい『質実剛健』の手拭が額に納められた会場で暖やかに会が進められ、その中で同窓会の名を称を津久井支部会から「津久井戸陵会」に変更することが決定しました。



新年会を兼ねた津久井戸陵会総会

総会の後の懇親会(新年会)では、昨年秋の『青春かながわ校歌祭』と『厚高百周年記念』のDVDを会場のプロジェクターで放映。会の最後の締めとして校歌と第三応援歌の齐唱。全員で肩を組んでの大合唱となり、同窓生の心がひとつになったようでした。

事務局担当・大塚朋子(高26回)

「関西戸陵会が誕生しました」

会長 齋藤 十内(高16回)

私の生家は、山口県萩市で20年続く萩焼窯元です。

たまたま家庭の事情で厚木中学、厚木高校、慶應大学を経て4年間

スラリーマンを経験その後、一念発起し萩へ帰つてまいりました。萩焼は朝鮮の陶工によつて400年前に始まつた茶陶ですが、その色合いと手ざわりが使う人の心を和らげ、「一楽、二萩、三唐津」と呼ばれて多くの人に愛されてきました。年月を経て父の後を継ぎ、八代目に就任し、4年前には山口県指定無形文化財の認定を受けました。作陶生活に、また後進の指導に邁進いたしております。私の息子、泰も萩焼の道に入り、日々精進いたしております。今年の9月20日から26日まで、横浜そごうにて初個展を開催しますので、よろしくお願いいたします。

「萩焼に生きる」岡田 裕(高16回)



同期会(高9回)のメンバーが佐渡旅行に訪れた

佐渡島へは、同窓生の皆さんもたくさん来ておられる事ででしょう。

新潟市からはジエットフォイルで一時間、ここまで澄んだ海や、トキ

同期会(高9回)のメンバーが佐渡旅行に訪れた

佐渡島へは、同窓生の皆さんもたくさん来ておられる事ででしょう。

新潟市からはジエットフォイルで一時間、ここまで澄んだ海や、トキ

新潟戸陵会

会長 青木 茂治(高9回)

が繁殖しつつある山など、佐渡島にはまだ美しい自然が残されています。そして佐渡島は世阿弥、順徳上皇、日蓮などの流刑の地であつたため、都の文化が伝えられ、今もその名残が見られる。

ところで、この佐渡島と厚木が意外な歴史でつながっていることは余り知られていないのではと思ふ(私自身数年前初めて知った)。

実は新潟に住んでみると、「本間

姓の方が多いことに気がづきます。

我が家の前隣と左隣は本間さんであります。

新潟市には佐渡島がより

がりがあると知り、佐渡島がより

身近に思えてきました。

新潟で同窓生を迎えたのはしば

らく前に、9回生の役員諸氏の佐

渡旅行だけです(写真)。同窓生の

皆さん、どうぞ佐渡と厚木にはこ

のようつながりがあることを頭

の隅においていただき、ぜひ佐渡

島においてください。そして、そ

の折には新潟戸陵会へも是非ひと

歩きをも凌ぐ榮華を誇った酒田の豪

商本間家も佐渡に由来する。



景を「庭園都市萩市」と位置付け、宣伝しております。皆様の御

来秋を心よりお待ち申しあげております。



近藤同窓会長より斎藤十内新会長(高16回)に設立承認書と同窓会旗が手渡された

全国各地で活躍するOB

「萩焼に生きる」岡田 裕(高16回)

市を中心山口県、長門市と、萩の火を保っています。

厚木は長州藩毛利家の発祥の地として、その居城のあった萩とは深い縁があります。

萩の町は夏みかんと武家屋敷の土城に開まれ、また明治維新発祥の地として、多くの観光客に親しまれています。

また萩は自然と歴史に開まれた風光明媚な街として「山陰の小京都」と呼ばれ、近くの津和野と共に人気があります。私も昨年から萩市観光協会の副会長に就任いたしました。萩の魅力を多くの方々にお伝えしております。昨年は、大河下ラマ「龍馬伝」でもたびたび長州は登場いたしましたが、フグや甘鰈など日本海の荒波にもまれた海の幸の味は格別なものがありますし、年末から咲き始める椿の原生林や、初夏を彩る夏みかんの花の甘い香りなど、四季折々に楽しめます。複雑に入り組んだ海岸線の美しさや、沖に点在する島々の景色など、市内の城下町と合わせると一幅の絵を見るような思いがします。萩市もこの情

同期会・OB会便り

“卒後60年”の同期会



戸室の丘を後にしてから60年、懐かしい同期の面々が一堂に会する日が来た。平成23年2月6日、会場はロワジールホテル厚木(現レンブランホテル)。昭和26年の春、戦中、戦後にかけ、中・高6年間を過ごした学舎に別れを告げて校門を出でから長い月日がたつた。

今回連絡のついた158名中62名が定刻までに集合し、楽しい集いが始まった。

最初に故人となられた旧友の冥福を祈つて黙祷を捧げ、次いで同



私たち高校第6回卒業生は、「六厚会」と称して総会は1年おきに実施し、今回は7回目の集いであった。この他に30数名の有志で、年に4回ゴルフコンペを行い、現在

察会本部よりの依頼であった故呂木勉君(併設中学同期)の「幻ノーベル賞」の話が堀江政伸君

句に、厚木高校の会議室に幹事が齊唱し、再会を約して散会した。

II高6回同期会

「六厚会」総会の報告

第36回の参加申し込みを受付中である。

今回の総会は22年6月4日、本厚木駅南口の上海菜館で開催され、55名が参加した。遠くは関西戸隣会の神戸から初参加もあり、胸の名札を頼りに暖やかな会となつた。同級の近藤同窓会長から、母校の現状と同窓会の報告があり、統いて昨年度の「かながわ校歌祭」のDVDが上映され、応援団の振り付けに18歳に戻った興奮で沸き返つた。3時間の宴会ですっかり出来上がつてたのに、散会後また厚木の街に繰り出し、どこまでもその余韻を楽しんだようである。同窓会からの「活性化補助金」御礼に同窓会費納入を誓い合つたことも報告いたします。返つた。3時間の宴会ですっかり出来上がつてたのに、散会後また厚木の街に繰り出し、どこまでもその余韻を楽しんだようである。同窓会からの「活性化補助金」御礼に同窓会費納入を誓い合つたことも報告いたしました。返つた。3時間の宴会ですっかり出来上がつてたのに、散会後また厚木の街に繰り出し、どこまでもその余韻を楽しんだようである。同窓会からの「活性化補助金」御礼に同窓会費納入を誓い合つたことも報告いたしました。



5名の恩師を迎えて、4年ぶりの高28回同期会開催

の全体同期会を開催し、「ワールドカップ開催年に同期会を開催する!」との約束から4年。3月下旬に、厚木高校の会議室に幹事が集合し、準備を進めてきました。当日(7月3日)は、ロワジールホテル厚木の会場に、小林正義先生(D組)、小泉忠久先生(E組)、農田秀夫先生(F組)、石井初男先生(H組)、大橋有海先生(I組)と5名の恩師にご列席をいただき卒業以来34年ぶりの再会となる初参加28名を含めて総勢110名が集合しました。

今回の同期会は、石塚修(C組)の司会進行で開会し、物故者への黙祷の後、幹事代表あいさつ=古屋一恵(F組)、乾杯=関野俊之(C組)の後は、すぐに打ち解けた雰囲気になり、伊勢正三のBGMが流れれる会場では歓談が交わされ、ステージ正面に飾られた「尾瀬沼」での集合写真や「厚高的男子制服」を懐かしそうに眺めています。恩師からの当時のエピソードを交えたあいさつは、全員「また」恩師に会えることを喜んでいました。

前回、2006年7月に初めての全体同期会を開催し、「ワールドカップ開催年に同期会を開催する!」との約束から4年。3月下旬に、厚木高校の会議室に幹事が集合し、準備を進めてきました。当日(7月3日)は、ロワジールホテル厚木の会場に、小林正義先生(D組)、小泉忠久先生(E組)、農田秀夫先生(F組)、石井初男先生(H組)、大橋有海先生(I組)と5名の恩師にご列席をいただき卒業以来34年ぶりの再会となる初参加28名を含めて総勢110名が集合しました。

前回、2006年7月に初めての全体同期会を開催し、「ワールドカップ開催年に同期会を開催する!」との約束から4年。3月下旬に、厚木高校の会議室に幹事が集合し、準備を進めてきました。

恒例の「校歌齊唱」では、

スパンダ部の演奏を録音したCD

の曲に合わせて、応援団OBの阿

部一彦(D組)、森住照雄(A組)、

ホタルの会場に、小林正義先

生(D組)、小泉忠久先生(E組)、

農田秀夫先生(F組)、石井初男

先生(H組)、大橋有海先生(I組)

と5名の恩師にご列席をいただき卒業以来34年ぶりの再会となる初参加28名を含めて総勢110名が集合しました。

今回の同期会は、石塚修(C組)

の司会進行で開会し、物故者への

黙祷の後、幹事代表あいさつ=古

屋一恵(F組)、乾杯=関野俊之(C

組)の後は、すぐに打ち解けた

雰囲気になり、伊勢正三のBGMが

流れれる会場では歓談が交わされ、

ステージ正面に飾られた「尾瀬沼

」での集合写真や「厚高的男子制

服」を懐かしそうに眺めています。

恩師からの当時のエピソードを交えたあいさつは、全員「また」

恩師に会えることを喜んでいました。

中締めのあいさつに立つ名取裕子さん

II高28回同期会 開催報告 II

4年後の再会を約す110名

じめ」に拝聴し、感謝の意を込めて花束を贈呈させていただきました。

中締めのあいさつに立つ名取裕子(C組)から「4年後、プラ

ジル大会で会いましょう!」との

あいさつに、会場から盛大な拍手が送られ、盛会のうちに開会となりました。



中締めのあいさつに立つ名取裕子さん

新入生に校歌の歌唱指導



「中庭」での校歌・応援歌の練習を彷彿とさせる一コマ

去る4月12日(火)午後1時30分より、体育館に於いて新入生オリエンテーションの一環として、厚高応援団OB会(大谷哲郎会長他18名参加)より、校歌の歌唱指導が行われました。

大谷会長の挨拶で始まり、創立周年記念式典・夏の高校野球の応援・第4回青春かながわ校歌祭等の校歌齐唱のビデオが上映され、引き継ぎ長嶋克佳副会長の指導の下、新入生全員と応援団OB並びに同窓会役員(6名)も一緒に、校歌1番を何回も歌い、練習をしました。

新入生には短い時間で、初めて

あり、覚えきれなかつたかもし

れませんが、努力してください。

